



BOLETIN DE LA ASOCIACION ARGENTINA DE SALUD PUBLICA (AASAP)

Miembro Adherente del Foro del Sector Social de Argentina
y Miembro de la Alianza de Asociaciones de Salud Pública de las
Américas (AASPA)

Año 2021 / Número 67

Fecha: 29 de julio 2021

Comisión Directiva AASAP

Julio N. Bello	Presidente
Ana C. Pereiro	Vice Pdta
Mirta Levis	Secretaria
Facundo Nahuel Christel	Tesorero
Silvia Necchi	Vocal
Noemí Bordoni	Vocal
Tony Pagés	Vocal

PARA INSCRIBIRSE EN LA AASAP

Procedimiento

Para integrar la AASAP como miembro ordinario o adherente es necesario llenar el formulario de suscripción y abonar la cuota correspondiente una vez haber sido admitido. Es conveniente recordar que el interesado debe tener más de 21 años, y estar identificado con los objetivos de la AASAP. El procedimiento institucional es el siguiente: una vez recibida la solicitud de inscripción, la Comisión Directiva -tal como determina el estatuto de nuestra entidad- decidirá si acepta o rechaza el ingreso sin obligación de manifestar las causas de su decisión en este último caso. Formulario de inscripción: [Acceda aquí haciendo clic](#)



INDICE

1	Datos e informaciones sobre la pandemia de Covid-19
2	Estimaciones de la efectividad de las vacunas anti Covid-19 . OMS
3	Discapacidad. La medición importa. The Lancet
4	Cómo ha afectado a tu vida más de un año de pandemia?. ISGlobal
5	La idiotez de América. Jeffrey D Sachs
6	Encuesta de la Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales . CRIES
7	El proceso de validación de vacunas nacionales y brasileras contra la Covid-19. CONICET
8	China y América Latina frente a las economías de la pandemia y la variante Delta. CARI
9	Las vacunas como bien público. ACCESO
10	Informaciones de interés para la salud pública
11	Beneficios por ser miembro de la AASAP
12	Información sobre actividades académicas



Van Gogh

DATOS E INFORMACIONES SOBRE LA PANDEMIA DE COVID-19



ACTUALIZACION REGIONAL Y GLOBAL COVID-19 - Informe de la OPS/OMS Argentina. Usted podrá acceder a información actualizada sobre Covid-19 entrando al sitio web de la Representación de OPS/OMS en

Argentina: <http://www.paho.org/arg/coronavirus>

"Evolución diaria de los datos del COVID-19 en Chaco, Corrientes, Argentina y Comparativa semanal Internacional"

Esta información que es elaborada desde el 20 de marzo de 2020, respeta los atributos de un sistema de vigilancia epidemiológica y ha demostrado representatividad y oportunidad especialmente. Este trabajo es realizado desde el Chaco por Fernando Alesso, Contador Público (UNNE) y Magíster en Economía y Gestión de la Salud (ISALUD). Es un gusto informar que a partir de la fecha se publicará con sus actualizaciones diarias en este Boletín. Puede encontrar los datos aquí: www.aasap.com.ar

Las últimas noticias y análisis sobre el brote de coronavirus. The latest news and analysis on the coronavirus outbreak. You can find a complete list of recent releases on KFF.org and KHN.org.

[También podría entrar al sitio del Ministerio de Salud de la Nación \(MSN\) www.msal.gov.ar donde encontrará información actualizada sobre Covid-19](http://www.msal.gov.ar)

ESTIMACION DE LA EFECTIVIDAD DE LAS VACUNAS ANTI COVID-19 FRENTE A LAS HOSPITALIZACIONES POR INFECCIONES RESPIRATORIAS AGUDAS GRAVES (IRAG) ASOCIADAS AL SARS-CoV-2 CONFIRMADO MEDIANTE PRUEBAS DE LABORATORIO

Tomado de : OMS



**Organización
Mundial de la Salud**

Quedan por responder muchas preguntas esenciales acerca de la efectividad de las vacunas contra la enfermedad por coronavirus de 2019. Estimación de la efectividad de las vacunas anti Covid-19. OMS estudios de la efectividad posteriores a la introducción de esas vacunas.

En el presente documento de orientación se describe cómo aprovechar los sistemas existentes de vigilancia de las infecciones respiratorias agudas graves (IRAG) para estimar la efectividad de las vacunas anti-COVID-19 (EVAC) en la prevención de las IRAG asociadas al coronavirus de tipo 2 causante del síndrome respiratorio agudo severo (SARS-CoV-2) confirmado mediante pruebas de laboratorio. Para ello se utiliza el diseño de «test negativo», que es una variante de los estudios de casos y controles en la que los casos son los pacientes con IRAG que han dado positivo para SARS-CoV-2, mientras que los controles son los pacientes con IRAG que han dado negativo para SARS-CoV-2.

Al igual que en la actual vigilancia de las IRAG, en el estudio se pueden incluir pacientes con IRAG ingresados en hospitales designados para la vigilancia de estas infecciones que cumplan la definición de caso de IRAG dada por la Organización Mundial de la Salud (OMS). A los pacientes con IRAG se les tomará una muestra de las vías respiratorias (MVR) en las 48 h siguientes al ingreso. Además se obtendrán datos sobre las características sociodemográficas de los pacientes, la historia clínica de la enfermedad aguda, la evolución clínica en el hospital y los antecedentes de vacunación anti-COVID-19.

En el presente documento se propone la aplicación durante un mínimo de 6 meses, pero de preferencia durante más tiempo, de una vigilancia reforzada de las IRAG que permita estimar la EVAC. Los métodos descritos también son apropiados para estimar la efectividad de las vacunas antigripales. Asimismo, se propone la realización de un análisis combinado de los datos obtenidos en la Región de Europa de la OMS, para lo cual es necesario que los sistemas de vigilancia de las IRAG recopilen un conjunto mínimo de datos sobre variables similares. *Continuar leyendo [AQUI](#)*

DISCAPACIDAD: LA MEDICION IMPORTA

Tomado de : The Lancet Vol 9, Número 8 1 agostom2021



El Informe mundial sobre discapacidad establece que el 15% de la población mundial tiene algún tipo de discapacidad, lo que los convierte en el grupo minoritario más grande del mundo. Se estima que el 80% de las personas del Milenio de la ONU, que fueron diseñados para mejorar la condición de los ciudadanos más pobres y marginados del mundo, no incluyeron ninguna referencia a las personas con discapacidad.

La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible menciona específicamente a las "personas con discapacidad" o "discapacidad" en relación con la educación, el crecimiento económico y el empleo, la desigualdad, la accesibilidad de los asentamientos humanos y la recopilación de datos oportunos y fiables. Pero la escasez de datos desglosados sobre discapacidad presenta una barrera clave para lograr cualquiera de estos objetivos.

Con este fin, la Iniciativa de datos sobre discapacidad se lanzó en la 14ª sesión de la Conferencia de los Estados Partes de la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad el 18 de junio. Uno de los principales resultados de la Iniciativa, el Informe de datos sobre discapacidad, presenta un análisis de la discapacidad. preguntas en los censos nacionales y encuestas de hogares entre 2009 y 2018. Se encontró que solo 84 de 180 países y el 16% de las encuestas de hogares y censos bajo revisión incluían preguntas internacionalmente comparables sobre dificultad funcional. El 24% de los países y el 65% de los conjuntos de datos carecían de cualquier tipo de pregunta sobre discapacidad. Destacando la brecha de datos, los autores del informe dicen: "En las encuestas y censos nacionales de hogares de muchos países, las personas con discapacidad siguen siendo invisibles".

Sin duda, la pandemia ha afectado el flujo de datos sobre discapacidad. Un comentario publicado en *The Lancet* en marzo de 2021 describió el "triple peligro" que enfrentan las personas con discapacidad en la respuesta al COVID-19, incluido un mayor riesgo de malos resultados de la enfermedad, un mayor impacto social de las medidas para prevenir la propagación de la enfermedad. virus y acceso reducido a los servicios de atención de rutina. Las personas con discapacidad son particularmente vulnerables al impacto de los bloqueos y las interrupciones en la prestación de servicios. Una carta publicada en *The Lancet Public Health* en agosto de 2020, titulada "Discapacidad y COVID-19: quién cuenta depende de quién se cuenta" llamó la atención sobre la escasez de datos sobre discapacidad a la luz de los crecientes pedidos de una respuesta pandémica que incluya a la discapacidad. Reflexionando sobre la falta de vigilancia tanto antes como durante la pandemia, los autores dicen: "La brecha de datos sobre discapacidad es más que un simple descuido de la vigilancia; Existen injusticias sociales que no se pueden separar de esta falta de información. La falta de datos perpetúa la exclusión de las personas discapacitadas de las discusiones sobre equidad en salud y políticas basadas en datos".

A falta de datos concretos, la pandemia ha iluminado la desigualdad y la discriminación que experimentan las personas con discapacidad en todo el mundo. El Informe COVID-19 Global Disability Rights Monitor tenía como objetivo evaluar el impacto de las respuestas de los gobiernos nacionales a la pandemia en las personas discapacitadas. Más de 2100 personas con discapacidades y otras partes interesadas clave en 134 países participaron en una encuesta durante la primera fase de la pandemia (del 20 de abril al 8 de agosto de 2020). En particular, las voces de las personas con discapacidad dominaron las respuestas (n = 863), mientras que muy pocos gobiernos respondieron, un hecho que los autores dicen por sí solo subraya una de las principales conclusiones del estudio, "a saber, que los gobiernos aún tienen que adoptar respuestas verdaderamente inclusivas a la pandemia, una situación que debe cambiar para que nuestras sociedades puedan reconstruirse mejor". Descubrieron que surgieron cuatro temas principales: la falta de protección a las personas con discapacidad en las instituciones residenciales, la ruptura de los servicios esenciales de apoyo comunitario, los daños graves a los grupos subrepresentados entre las personas con discapacidad y la falta de acceso a la atención médica básica y de emergencia debido a la discapacidad. discriminación basada.

Si bien ninguno de estos problemas es nuevo, la pandemia ciertamente los ha empeorado.¹³ años después de la entrada en vigor de la Convención de las Naciones Unidas sobre los derechos de las personas con discapacidad, vale la pena hacer una pausa para reflexionar sobre sus principios rectores, incluidos los de accesibilidad, no discriminación, inclusión en la sociedad e igualdad de oportunidades. Es hora de afrontar la invisibilidad y exclusión de las personas con discapacidad. Para que las buenas intenciones den buenos resultados, es fundamental que los sistemas de apoyo nacionales puedan ayudar a todos. Los datos robustos y desglosados recopilados con un enfoque de derechos humanos a la discapacidad en mente y que reflejen la amplia gama de experiencias vividas por personas con discapacidad son esenciales para reconocer las brechas en la atención e impulsar políticas que conducirán a la realización de los derechos de mil millones de personas en todo el mundo. con discapacidades.

¿CÓMO HA AFECTADO A TU VIDA MAS DE UN AÑO DE PANDEMIA DE LA COVID-19?. CUENTANOS TU EXPERIENCIA Y PARTICIPA EN UN PROYECTO CIENTIFICO.

Por: ISGlobal

THE LANCET OPS



LE MONDE diplomatique

ISGlobal Instituto de
Salud Global
Barcelona



WFPHA World Federation
of Public Health
Associations



Ministerio de Salud
Presidencia de la Nación

[Este texto ha sido escrito por [Liudmila Liutsko](#), investigadora postdoctoral, y [Ximena Goldberg](#), Assistant Research Professor, ambas en ISGlobal]

La pandemia de la COVID-19 ha afectado la vida de millones de personas en todo el planeta. Además de las graves consecuencias para la salud, también ha arrasado con nuestros objetivos, dinámicas familiares, roles laborales y nuestra estabilidad económica. En este sentido, constituye una **crisis global sin precedentes** que ha ejercido un gran impacto sobre nuestra **salud mental**.

Desde ISGlobal participamos en el **estudio global COVIDiSTRESS** que se inició durante la primera ola de la COVID-19, en la que **más de 173.000 personas de 48 países** contaron sus experiencias durante la pandemia. Los **resultados** de esta encuesta indicaron que **unos niveles más altos de estrés** se asociaban con ser mujer, joven, soltera, con menor nivel educativo, ocuparse de más hijos o hijas, y vivir en un país o área con una situación de COVID-19 más severa. Así, el estudio destaca la importancia de que las intervenciones de salud pública se centren en los colectivos más vulnerables, ya que son los susceptibles a experimentar mayores niveles de estrés.

Desde ISGlobal participamos en el estudio global COVIDiSTRESS que se inició durante la primera ola de la COVID-19, en la que más de 173.000 personas de 48 países contaron sus experiencias durante la pandemia

Además, el **estudio** analizó cómo las diferentes respuestas psicológicas y conductuales influyeron en el cumplimiento de las medidas de los gobiernos para frenar la propagación del coronavirus. Los resultados mostraron que hubo **grandes diferencias entre países** durante la primera ola. Los participantes de Europa occidental estaban más preocupados por la COVID-19, más estresados y con niveles más bajos de confianza en los esfuerzos del gobierno, en comparación con los participantes de otras partes del mundo. Cuanta más confianza tenían las personas en los esfuerzos de su gobierno para frenar la propagación del coronavirus, menos estrés experimentaban.

Participa en este estudio global

Ahora, **ha empezado la segunda fase de este estudio**, con el objetivo de seguir recogiendo **datos a gran escala** sobre los efectos psicológicos y sociales relacionados con nuestra experiencia de vida durante la pandemia de la COVID-19. La investigación está liderada por Sara Vestergren (Universidad de Salford, Reino Unido) y el consorcio está formado por más de 140 profesionales de más de 50 países de todo el mundo.

Ahora, ha empezado la segunda fase de este estudio, con el objetivo de seguir recogiendo datos a gran escala sobre los efectos psicológicos y sociales relacionados con nuestra experiencia de vida durante la pandemia de la COVID-19

¿Cómo puedes participar? [Participa en el estudio rellenando este cuestionario online](#). La encuesta está disponible en más de 40 idiomas diferentes. Los datos son anónimos y pueden participar todos los mayores de 18 años hasta el **8 de agosto**.

¿Por qué tu participación es importante? Los resultados del estudio pueden ayudar a desarrollar respuestas más eficientes a futuras pandemias, con un enfoque en el bienestar de las personas. Es muy importante que el cuestionario llegue a la máxima gente posible para recoger la información más representativa de cada país o región.

Participa aquí en el estudio

Te agradecemos tu tiempo y participación. Por favor, ayúdanos a llegar lo más lejos posible y compártelo con personas de tu entorno que puedan estar interesadas.
¡Muchas gracias

LA IDIOTEZ DE AMERICA

Por : Jeffrey D. Sacchs

La hilarante película de 2006 "Idiocracy" ofrece una vívida descripción de la política estadounidense. La película está clasificada como una comedia de ciencia ficción, pero se parece más a un documental abrasador. Describe casi perfectamente la crisis de supervivencia de Estados Unidos en la actualidad.

En "Idiocracia", ambientada a 500 años en el futuro, Estados Unidos está sufriendo una hambruna. Cada función pública se ha entregado a algún interés corporativo egoísta. Una empresa de bebidas de frutas controla el riego de cultivos y los cultivos del país están siendo envenenados por la bebida de frutas. Mientras tanto, el público se mantiene en un estado de abyecta ignorancia y distracción por los derbis de demolición, las drogas y el libertinaje. La nación se salva cuando un ciudadano medio, milagrosamente resucitado de un pasado lejano, reintroduce agua limpia en los cultivos, salvando así a la nación. Es aclamado como un genio por su simple intuición.

Lo que nos lleva a la idiotez de Estados Unidos en 2021. Nuestras funciones públicas más importantes se entregan a patrocinadores corporativos. Todo nuestro sistema político está diseñado para que el dinero corporativo hable, a través de contribuciones de campaña y cabildeo corporativo.

En lugar de la hambruna causada por la bebida de frutas, los desastres de hoy se deben al cambio climático inducido por el hombre y causado

principalmente por la quema de combustibles fósiles (carbón, petróleo y gas natural).

Cientos de personas ya han muerto este verano debido a eventos climáticos severos relacionados con el cambio climático. Las olas de calor en los estados occidentales y partes de Canadá han sido implacables, por no mencionar mortales. La temporada de huracanes llegó un mes antes en el Caribe. Las inundaciones extremas en Europa occidental mataron al menos a 185 personas.

Sin embargo, incluso mientras se desarrollan estos desastres, el sistema político de Estados Unidos continúa defendiendo los combustibles fósiles. Y en la ronda actual, son los dos senadores de West Virginia, la republicana Shelley Moore Capito y el demócrata Joe Manchin, quienes son los portavoces de la industria de los combustibles fósiles. Cada uno ha recibido más de \$ 2 millones durante sus carreras en contribuciones de campaña de los sectores de energía y recursos naturales. Y cada uno está hombro con hombro con la industria de los combustibles fósiles.

A principios de este mes, un cabildero de ExxonMobil llamó a Manchin el "hacedor de reyes" y dijo que está en contacto con la oficina del senador una vez a la semana. (Como describí en una columna reciente, ExxonMobil y el cabildero mismo posteriormente negaron, retrocedieron y se disculparon por lo que dijo el cabildero en la cinta grabada de forma encubierta, ¡para que podamos estar tranquilos, conciudadanos de nuestra idiotez!)

Después de que el presidente Joe Biden y los demócratas del Senado en el Comité de Presupuesto anunciaron un acuerdo temprano sobre un paquete de reconciliación presupuestaria que incluye, entre otras cosas, disposiciones para abordar el cambio climático, Manchin, como era de esperar, planteó objeciones. Dijo que estaba "muy, muy perturbado" por las disposiciones que cree que eliminarían gradualmente los combustibles fósiles.

"Sé que tienen la porción climática aquí, y eso me preocupa", declaró Manchin. Continuó: "Porque si están eliminando fósiles, y descubro que hay mucho lenguaje en lugares en los que están eliminando fósiles, lo cual es muy, muy perturbador, porque si estás metiendo la cabeza en la arena, y diciendo que los (combustibles) fósiles tienen que ser eliminados en Estados Unidos, y quieren deshacerse de ellos, y pensando que eso va a limpiar el clima global, no lo limpiaré todo. En todo caso, sería peor . "

Esto es una tontería. La seguridad climática requiere que Estados Unidos y el resto del mundo descarbonicen el sistema energético. Con ese fin, Biden reunió con éxito a China, Europa y otros países en abril para comprometerse a descarbonizar sus economías. Manchin simplemente apunta a descarrilar ese esfuerzo.

Los políticos a favor de los combustibles fósiles de Virginia Occidental han sido durante mucho tiempo un desastre para sus propios electores. Virginia Occidental se ubica casi al final de los EE. UU. En casi todas las dimensiones importantes del bienestar.

En la clasificación actual de US News and World Report de los 50 estados, West Virginia ocupa el puesto 47 en atención médica, el 45 en educación, el 48 en economía y el último en infraestructura. El estado también es conocido

por tener el mayor número de muertes por sobredosis de opioides por cada 100.000 personas. Pero en lugar de buscar soluciones reales para el estado y avanzar más allá de los sectores de combustibles fósiles (que emplean a menos del 2% de la fuerza laboral del estado), Manchin y Capito en realidad están tratando de recortar los planes de Biden para inversiones federales en infraestructura.

Por supuesto, la idiotez se extiende más allá de Virginia Occidental. En las elecciones de 2020, según OpenSecrets, el gasto de la campaña federal alcanzó los \$ 14,4 mil millones, más otros \$ 3,5 mil millones gastados en cabildeo el año pasado. Con este financiamiento, las corporaciones dirigen el espectáculo. Justo en el momento justo, los senadores republicanos ahora han decidido oponerse a la financiación adicional para la aplicación del IRS contra la evasión fiscal.

El pueblo estadounidense y los pueblos del mundo merecen algo mejor que una idiotez estadounidense. Estados Unidos está peligrosamente cerca de convertirse en un estado fallido. Sin embargo, el mensaje positivo de la película "Idiocracia" también debería ser claro. Nuestros problemas tienen solución, siempre y cuando un ciudadano medio, incluso un Joe Manchin, defienda el bien común frente a los intereses corporativos.

<https://edition.cnn.com/2021/07/20/opinions/climate-change-corporate-lobbying-fossil-fuels-sachs/index.html>

ENCUESTA DE LA COORDINADORA REGIONAL DE INVESTIGACIONES ECONOMICAS Y SOCIALES (CRIES)



La Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales (CRIES) y The Center for Latin American & Latino Studies (CLALS) de American University lo invitan a participar de una encuesta a expertos y líderes de opinión con el objetivo de observar su percepción sobre la relación de América Latina con países extra-

La encuesta es anónima, no le llevará más de 10 (diez) minutos y tendrá la oportunidad (de forma opcional) de brindarnos sus datos de contacto únicamente en caso de que desee recibir información sobre los resultados.

[La encuesta la encontrará en el siguiente link:](#) Encuesta a expertos sobre el rol de actores extra-regionales en América Latina.

Desde CRIES y The Center for Latin American & Latino Studies (CLALS) de American University, le agradecemos por su tiempo y disposición a colaborar con el continuo progreso en el campo de la investigación.

Se sortearán Gift Cards de Amazon de USD 100 entre los participantes de la encuesta que faciliten su correo electrónico. Al proporcionar su correo electrónico se mantendrá el anonimato del participante.

EL PROCESO DE VALIDACION DE VACUNAS NACIONALES Y BRASILERAS CONTRA LA COVID-19 Conicet - Argentina



Desde el inicio de la pandemia, el Centro de Medicina Comparada (CMC), que funciona en el Instituto de Ciencias Veterinarias del Litoral (CONICET-UNL), se involucró en el proceso de validación de cinco **vacunas** nacionales y una brasilera contra SAR-CoV-2. El CMC es una plataforma orientada a desarrollar soluciones tecnológicas en el campo de la **salud** mediante la realización de estudios preclínicos de alta complejidad, la provisión de animales de laboratorio y la aplicación de modelos experimentales.

“En el CMC lo que hacemos, básicamente, es realizar los estudios preclínicos regulatorios de diferentes **medicamentos**. Es el único centro del país, por las habilitaciones de agencias regulatorias y certificaciones de calidad que tiene, que puede evaluar **fármacos** de uso humanos y que esos resultados sean reconocidos en el exterior. Llevamos ejecutados más de dos mil protocolos desde que se inscribió el Centro en 1997, y entre ellos este año nos tocó trabajar con varios proyectos de candidatos **vacunales** y la **vacuna** Sputnik V, producida en el país”, detalla Hugo Ortega, investigador del CONICET y director del ICIVET Litoral y del CMC.

Los candidatos **vacunales** (**vacunas** aún no aprobadas) que se encuentran en proceso de evaluación y que han realizado o iniciarán en breve pruebas preclínicas en el CMC son: “ARVAC Cecilia Grierson” -de la Universidad Nacional de San Martín y el CONICET-; la **vacuna** desarrollada por el Instituto Leloir, el CONICET y la empresa Vaxinz; y la “UFRJ-Vac.” de la Universidad Federal de Rio de Janeiro. Además, se está asesorando a otros grupos nacionales que poseen candidatos en estudio.

Con respecto a la **vacuna** Sputnik-Vida, el CMC se encargó de realizar parte de las pruebas de validación para la producción local. “Las pruebas a la Sputnik-Vida consisten en una serie de ensayos, pedidos por Laboratorios Richmond-, para poner a punto los nuevos lotes de la **vacuna**. Las pruebas se hacen siguiendo unas guías que vinieron de los laboratorios del Centro Gamaleya, son ensayos para verificar que los procesos de fabricación que se están usando en nuestro país, sean similares o el producto sea similar, al producido en Rusia”, subrayó Ortega.

Los ensayos preclínicos son imprescindibles para garantizar la seguridad de los nuevos **medicamentos** y por ello pasan por estrictas evaluaciones. En el caso de la COVID-19, todos los candidatos **vacunales** deben cumplir esta etapa regulatoria. “Lo que nosotros hacemos son estudios preclínicos, previos a la realización de los ensayos clínicos, son las pruebas que las agencias regulatorias le requieren a los laboratorios para autorizar los ensayos en pacientes”, dice el director del CMC.

Centro de Medicina Comparada

El CMC es una plataforma tecnológica de alta complejidad con equipamiento de frontera, compuesta por profesionales de diferente formación con los que cuenta y que incluye médicos veterinarios, bioquímicos, licenciados en **biotecnología**, en biodiversidad, en química, entre otros.

Un equipo de más de setenta profesionales -investigadores, docentes, becarios, Personal de Apoyo, no-docentes, alumnos y personal administrativo-, que ha demostrado su máximo compromiso en esta pandemia.

El CMC lleva más de veinte años desarrollando soluciones tecnológicas de alta complejidad enfocadas en mejorar la **salud** animal, así como también la humana. Cuenta con cuatro salas de cría y ocho laboratorios. En el año 2016, se convirtió en la primera entidad estatal en obtener la conformidad con las Buenas Prácticas de Laboratorio por parte del OAA, y el primer laboratorio de ensayos nacional en certificar esta norma con alcance específico para productos **farmacéuticos**. Actualmente es el único Centro integrado a una institución del Sistema Científico-Tecnológico en el país que conjuga las certificaciones y habilitaciones correspondientes a SENASA, **ANMAT**, ISO 9001 y BPL-OCDE.

CHINA Y AMERICA LATINA FRENTE A LAS ECONOMIAS DE LA PANDEMIA Y LA VARIANTE DELTA

Tomado de CARI (Consejo Argentino de Relaciones Internacionales)

Saikat Chatterjee y Ritvik Carvalho ([Reuters](#)) aseguran que datos tanto de los Estados Unidos como de China indican que la nueva variante Delta del coronavirus ha puesto en vilo la estabilidad de los mercados de valores. El crecimiento económico en estos dos países representa más de un 50 % del total mundial y una caída en estos mercados se traduciría en una gran contracción económica, afectando la recuperación global.

Carl Bildt ([Project Syndicate](#)) sostiene que esta recuperación dependerá del acceso igualitario a vacunas e insumos sanitarios. Según Bildt, a pesar de algunas mejoras en los mercados, la situación sanitaria es aún altamente desigualitaria e incierta, lo cual pone en cuestionamiento la potencial salida de esta crisis. Una de las regiones que más sufre los efectos de la pandemia es América Latina. Ana Palacios explica que los países de toda la región enfrentan desde hace tiempo estancamiento económico y, en algunos casos, también disturbios sociopolíticos.

Estos retos han puesto de manifiesto el impacto de la crisis sanitaria en una región con potencial de crecimiento ([Project Syndicate](#)). Entre tanta incertidumbre sociopolítica y económica, Palacios sostiene que América Latina puede ser una gran oportunidad para la inversión económica y comercial, y China está a la cabeza de este proceso. Pepe Zhang afirma que la influencia de China en América Latina no hará más que crecer. De hecho, para 2035 el comercio chino en la región debería alcanzar los 700.000 millones, una cifra excepcional si se compara con los 315.000 millones de 2020 ([World Economic Forum](#)).

Además, Zhang argumenta que la pandemia ha interrumpido las cadenas de suministro mundiales y ha impactado fuertemente en el comercio interlatinoamericano. En este contexto, el autor sostiene que China desempeñará un papel importante en la futura producción económica de América Latina.

LA VACUNA COMO BIEN PÚBLICO



LA VACUNA COMO BIEN PÚBLICO

ACCESO invita a su 1er Foro Regional

APERTURA:
Alejandra Sánchez Cabezas (Observatorio de Salud-Argentina).

DISERTANTES:
Erika Dueñas (OMS) - Hugo Mercer (UNSAM-Argentina)
Dulce María Flores Ramírez (ISSSTE-México)
Felipe Carvalho (Médicos Sin Fronteras)
Blauco Rodríguez (ALACED-Uruguay)
Clovis Arns da Cunha (Sociedade Brasileira de Infectologia)

Miércoles 4 de Agosto
12 PM Argentina/Uruguay - 10 AM México

INSCRÍBETE

Acceso, el foro para la promoción del acceso universal a las vacunas COVID-19, invita a su primer evento regional el 4 de agosto a las 12 pm de Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil / 10 am de México. Participarán representantes de organismos internacionales, sociedades científicas, academia y organizaciones de la sociedad civil de Argentina, Uruguay, Brasil y Paraguay.

Inscripciones: <https://bit.ly/encuentroacceso>

Necesitamos que a partir de hoy, todas las organizaciones comencemos a publicarlas en nuestras redes y difundamos en todas las plataformas posibles.

Por cualquier consulta, no duden en escribirnos.

¡Gracias!

INVITAN:

- Asociación Argentina de Salud Pública (AASAP)
- Asociación de Economía de la Salud Argentina (AES)
- Asociación de Medicina de Urgencias y Desastres de México (AMUDEM)
- Asociación Latinoamericana de Cooperación en Emergencias Médicas y Desastre (ALACED)
- Associação Brasileira de Medicina Intensiva
- Associação Brasileira de Pneumologia
- Associação Médica Brasileira
- Capítulo Argentino de la Red de bioética
- Colegio Médico de Uruguay
- Farmacéuticos sin fronteras
- Federação Brasileira de Ginecologia
- Fundación Avina
- Fundación Emergencias
- Fundación Sanatorio Güemes
- IMSS, Instituto Mexicano del Seguro Social
- ISEM, Instituto de Salud del Estado de México
- ISSSTE, Instituto de Seguridad y Servicios a los Trabajadores del Estado
- Médicos Sin Fronteras
- Observatorio de Salud del GDFE
- Red Argentina de Investigadoras e Investigadores de Argentina (RAIIS)
- Sociedad Argentina de Medicina, Consejo Bioética (SAM)
- Sociedad Argentina de Vacunología y Epidemiología (SAVE)
- Sociedad Argentina de Virología (SAV)
- Sociedad Uruguaya de Emergencistas
- Sociedade de Geriatria Brasileira
- Sociedade de Infectologia Brasileira
- Universidad Nacional de San Martín
- Universidad Nacional de Tres de Febrero

INFORMACIONES DE INTERES PARALA SALUD PUBLICA

20 Julio 2021	<p>Cómo funcionará el pase sanitario con el que se flexibilizarán las restricciones en la provincia de Buenos Aires. Restaurantes, bares, cines, teatros, clubes y centros comerciales podrán aumentar su aforo pero solo para aquellas personas que hayan recibido, al menos, una dosis de la vacuna contra el COVID-19. Comenzará a regir a partir del próximo lunes. https://www.infobae.com/politica/2021/07/20/como-funcionara-el-pase-sanitario-con-el-que-se-flexibilizaran-las-restricciones-en-la-provincia-de-buenos-aires/</p>
20 Julio 2021	<p>Jefe OMS dice que todos deben participar para vencer al covid. El director de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, publicó el martes en Twitter que el COVID-19 puede ser derrotado si todos juegan su papel, parte de su mensaje para el Comité Olímpico Internacional en Japón. https://www.lanacion.com.ar/agencias/jefe-oms-dice-que-todos-deben-participar-para-vencer-al-covid-nid20072021/</p>
20 Julio 2021	<p>Cómo se lucha en el mundo contra el matrimonio infantil. Según el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), el matrimonio infantil pone en riesgo la vida y la salud de las niñas y limita sus perspectivas. https://www.infobae.com/america/soluciones/2021/07/20/como-se-lucha-en-el-mundo-contra-el-matrimonio-infantil/</p>
20 Julio 2021	<p>Argentina Objetivos de Desarrollo Sostenible, Metas priorizadas e Indicadores de seguimiento (Junio de 2021). Fruto del trabajo realizado en el marco de la Comisión Nacional Interinstitucional de Implementación y Seguimiento de los ODS, iniciado en junio de 2020 y consolidado hasta junio de 2021. https://www.argentina.gob.ar/noticias/argentina-objetivos-de-desarrollo-sostenible-metas-priorizadas-e-indicadores-de-seguimiento</p>
20 Julio 2021	<p>¿Cuáles son las principales causas de los fallecimientos por COVID-19 hasta hoy en Argentina? Cinco expertos en la pandemia lo explican. https://www.infobae.com/salud/2021/07/20/covid-19-la-mirada-de-cinco-expertos-acerca-de-la-causa-por-la-que-argentina-no-logra-reducir-el-promedio-de-400-muertes-diarias/</p>
21 Julio 2021	<p>Covid-19: el mapa del avance de la variante Delta en el mundo. La OMS advierte que se convertirá en la cepa dominante. https://www.pagina12.com.ar/356236-covid-19-el-mapa-del-avance-de-la-variante-delta-en-el-mundo</p>
21 Julio 2021	<p>Producción mundial de vacunas podría alcanzar 11.000 millones de dosis a finales de 2021. La producción mundial de vacunas contra el coronavirus podría alcanzar los 11.000 millones de dosis a finales del año en curso, siempre que los nuevos fármacos reciban la</p>

	aprobación regulatoria, opinó la directora de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ngozi Okonjo-Iweala. https://www.baenegocios.com/mundo/Produccion-mundial-de-vacunas-podria-alcanzar-11.000-millones-de-dosis-a-finales-de-2021-20210721-0148.html
21 Julio 2021	Lanzan convocatoria para proyectos de promoción de la salud adolescente y juvenil. El Ministerio de Salud de la Nación, a través de la Dirección de Adolescencias y Juventudes, y Unicef Argentina lanzaron la convocatoria para la presentación de proyectos que promuevan la salud integral adolescente y juvenil. https://aptus.com.ar/lanzan-convocatoria-para-proyectos-de-promocion-de-la-salud-adolescente-y-juvenil/
23 Julio 2021	Más del 50% de la población argentina ya está vacunada con una dosis contra el coronavirus. La Argentina alcanzó este miércoles a cubrir el 50,41 por ciento de la población total con al menos una dosis contra la Covid-19. https://www.telam.com.ar/notas/202107/562214-vacunacion-argentina--salud-coronavirus.html
23 Julio 2021	Según el Banco Mundial, más de un millón de argentinos dejaron de ser de clase media por la pandemia. El informe "El lento ascenso y súbita caída de la clase media en América Latina y el Caribe" analiza el efecto de la pandemia en el nivel de vida de los países de la región. https://www.ambito.com/economia/indec/segun-el-banco-mundial-mas-un-millon-argentinos-dejaron-ser-clase-media-la-pandemia-n5229496
23 Julio 2021	Etiquetado frontal: el consenso como solución para todos. Por Daniel Funes de Rioja. https://www.lanacion.com.ar/opinion/etiquetado-frontal-el-consenso-como-solucion-para-todos-nid22072021/



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=14f1e49f2c&e=2215a9f6bf>

En la jornada dedicada al ajedrez, la ONU destaca que si bien la pandemia de COVID-19 ha limitado la práctica de muchos deportes, este antiguo juego de intelecto ha demostrado una notable resistencia y adaptabilidad durante meses de confinamiento.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=54acff3508&e=2215a9f6bf>

Un grupo de relatores de derechos humanos recuerdan a los Estados y las empresas privadas su obligación de respetar, proteger y cumplir las garantías fundamentales de las personas afectadas por determinadas medidas internacionales.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=abe535c3f8&e=2215a9f6bf>

Según los datos de que dispone la agencia de la ONU para la salud en el continente, disminuyendo; en los lugares en los que la cobertura vacunal sigue siendo baja, las infecciones siguen siendo altas. Mientras tanto, la Red Regional de Vigilancia Genómica de COVID-19 "sigue de cerca" la aparición y propagación de variantes del virus SARS-CoV-2.



<https://news.us15.list-manage.com/track/click?u=372753f560ef60c400f1a4f3f&id=c571e139cc&e=2215a9f6bf>

El número de niños en tratamiento disminuyó por primera vez en 2020, cuando un 46% de los 1,7 millones de menores seropositivos del mundo no recibió atención médica, revela un nuevo estudio. Las agencias especializadas urgen a aumentar la inversión para eliminar la transmisión de madre a hijo.



<https://146128.clicks.tstes.net/track/click?u=2645228&p=3134363132383a36383a35323a303a343a30&s=35c7aa94def1344feb2ca5f14f03fcbcb&m=3732>

Proveer y capacitar a los pueblos indígenas de la Amazonia en el uso de tecnología satelital, GPS, drones y alertas tempranas de deforestación, puede resultar la forma más eficiente de proteger la cubierta vegetal de esa vasta región. Un estudio realizado por investigadores de la Universidad de Nueva York y de la Universidad Johns Hopkins [...]

BENEFICIOS POR SER MIEMBRO DE LA AASAP

¿Conoce usted los beneficios por ser miembro de la AASAP?

- Recibir información actualizada sobre los principales contenidos de la agenda sanitaria nacional e internacional, así como sobre sus principales debates, estrategias y acuerdos para solucionar los problemas locales y globales que afectan la salud y el bienestar de las personas.
- Optar por becas, premios o proyectos que la AASAP identifique y que resulten de interés individual o institucional de sus miembros.
- Disponer de un espacio de interacción profesional con otros colegas que han tenido y mantienen un compromiso por el desarrollo y fortalecimiento de la salud pública argentina.
- Opinar, sugerir, consultar, dentro de los espacios organizativos de la AASAP, sobre asuntos de interés personal, institucional o profesional que atañen a las políticas y programas de salud pública en el país.
- Participar en eventos nacionales, provinciales o municipales, de diferente naturaleza, donde la AASAP funja como auspiciante, organizadora o coorganizadora de los mismos.
- Recibir documentos e informes técnicos sobre una variada gama de asuntos en el campo de la salud pública.
- Publicar artículos de opinión, u otros trabajos científicos, en espacios que disponga la AASAP (boletines, sitio web, u otros).
- Contribuir como docente en actividades de capacitación y/o formación de personal de salud en las que la AASAP haya comprometido su participación.
- Recibir noticias sobre eventos nacionales e internacionales que la AASAP considere que podrían resultar de interés individual institucional de sus miembros.
- Recibir el auspicio o apoyo de la AASAP para actividades científicas que sean organizadas y conducidas por sus miembros o instituciones de pertenencia, en el marco de los objetivos, valores y principios de trabajo de la AASAP, tal como establecen sus estatutos.
- Organizar subredes asociativas territoriales (provinciales o municipales) de trabajo en el campo de la salud pública.

CURSOS, SEMINARIOS, PUBLICACIONES SUGERIDAS Y OTRAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS (anuncios que llegan a la AASAP)

Venezuela	28 - 30 de julio de 2021	Escuela de Salud Pública “Prof. Beatriz Feliciano” Venezuela. 1er Congreso de la Escuela de Salud Pública “Prof. Beatriz Feliciano”: La salud pública ante el reto de los nuevos tiempos. (información en salud; inspección de salud; terapia ocupacional; fisioterapia; tecnología cardiorrespiratoria, radioimagenología; salud pública y SARS_CoV-2) https://ajpyeventos.com/event/1621620879
UCA	29 de julio 11:00 hs	El Observatorio de la Deuda Social Argentina informa que, en el marco del Seminario Académico Infancia, Alimentación y Políticas Públicas , a realizarse el jueves 29 de julio a las 11.00 hs., se presentará el documento de investigación: " Evaluación de Impacto del Programa Tarjeta ALIMENTAR. Efectos directos e indirectos en la inseguridad alimentaria, consumos alimentarios y no alimentarios ". Llevará a cabo la exposición Santiago Poy , investigador del CONICET y del Observatorio de la Deuda Social Argentina, y además contaremos con las contribuciones de Marcela Rebón , politóloga, docente e investigadora en UNTREF y Directora General de Información Social Estratégica del Ministerio de Desarrollo Social; Sergio Britos , Prof. Adjunto de la Carrera de Nutrición de la UCA y Prof. Titular y Coordinador de la Carrera de Nutrición de la Universidad Nacional de Entre Ríos, Investigador Responsable en el Proyecto COVID 19 00009 (FONCyT); y María Eugenia Rausky , socióloga e investigadora del Cincs/IdIHCS-CONICET-UNLP. La moderación del seminario estará a cargo de Ianina Tuñón , coordinadora e investigadora responsable del Barómetro de la Infancia (ODSA) y del proyecto de investigación PISAC COVID-19 “ Efectos del aislamiento social preventivo en el ejercicio del derecho a la salud en las infancias argentinas ”. El seminario se transmitirá en directo por el canal de Youtube de UCA: uca.edu.ar/odsavivo . Observatorio de la Deuda Social Argentina - Pontificia Universidad Católica Argentina- Alicia M. de Justo 1500 www.uca.edu.ar/observatorio Twitter: Instagram @odsauca
Universidad Nacional de La Plata	12, 26 de agosto y 9 septiembre 18:00 hrs- 20:00 hs	Seminario de Postgrado “Ley de Salud Mental : Enfoque de Derecho”. Docente Dr. Hugo Cohen. Modalidad virtual. Actividad arancelada. Consulta: escueladeinvierno@psico.unlp.edu.ar
UBA - SOCIALES	1-5 nov 2021	XIV Jornadas de Sociología. Se recibirán las propuestas de ponencias ingresando en : jornadassociologia2021.sociales.uba.ar

REVISTA MEDICINA NRO. 2 DE 2021	AQUI	Adjunto el índice con links de No.2, MEDICINA, y el de una nota de NOVEDADES. Todo se puede consultar en www.medicinabuenosaires.com >SEMANA MUNDIAL DE LA INMUNIZACIÓN (24-30 ABRIL 2021) https://www.medicinabuenosaires.com/semana-mundial-de-la-inmunizacion-24-30-abril-2021/
UCA	4 de agosto	Curso virtual: Bioética y cuidados paliativos. bioetica@uca.edu.ar Telef: 0810- 2200-822 (2634)
Foro del Sector Social	5 de agosto 09:30 hs	Tramitación de la certificación única de discapacidad (CUD) Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420 POLITICAS DEL CUIDADO CON PERSPECTIVA DE GENERO. 3ra Cohorte. Coordinación: Karina Batthyány. Duración 1 año. Consultas: +54911 3880 1388. posgrados@clacso.edu.ar
UNTREF	11 de agosto	Homicidios en América Latina: divergencias, registros y causas. mailto:celiv@untref.edu.ar Actividad no arancelada Organizan: Centro de Estudios Latinoamericano sobre Inseguridad Maestría en Criminología y Seguridad Ciudadana
FLACSO Brasil	Septiembre	Especializaciones y cursos internacionales.
Foro del Sector Social	2 de septiembre 09:30 hs	Servicios, beneficios y derechos. Estrategias de adaptación para acciones de voluntariado en tiempos de Covid-19- Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
AMNET	22-24 sept	Este año nuestra conferencia anual, se llevará a cabo de la mano de la Universidad UNIVALI de Santa Catarina, Brasil . Se dará en las fechas de Septiembre 22 al 24 de 2021 , en formato virtual. Nos encontramos en recepción de trabajos de investigación. Participa con tu trabajo, instrucciones aquí: Español Português English Americans´ Network for Chronic Disease Surveillance
Foro del Sector Social	7 de octubre 09:30 hs	Temas sobre gestión de proyectos de cooperación Unirse a la reunión Zoom

		https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID -de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
Foro del Sector Social	4 de noviembre 09:30 hs	Comunicación y generación de contenidos para organizaciones sociales. - Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
Foro del Sector Social	2 de diciembre 09:30 hs	Temas sobre gestión administrativa de OSC. Disposiciones sobre lavado de dinero- Unirse a la reunión Zoom https://us02web.zoom.us/j/85112472557?pwd=a0VySW5POC8rWEcwcUFWSGxPUU04UT09 - ID de reunión: 851 1247 2557 - Código de acceso: 201420
USAL - Universidad del Salvador		Curso de Extensión de posgrado : “La puericultura en los primeros 1000 días de vida”. Coordinadora: Silvia Solá. Arancelada. Información e inscripción: difusionfacdemedicina@usal.edu.ar https://unso.edu.ar/puericultura.html

Asociación Argentina de Salud Pública (AASAP www.aasap.com.ar .

Correo electrónico de la AASAP: aasaludpublica@gmail.com

Estatutos de la AASAP: www.facebook.com/aasaludpublica

iiiiRECORDATORIO IMPORTANTE!!!!

Se recuerda a todos los miembros de AASAP que el pago de sus cuotas societarias deben hacerlo en Banco Santander CBU 072079302000000044536 -Cuenta Corriente 793-00445.3